



International Council of Nurses  
*The Global Voice of Nursing*

## ICN #NursesForPeace – Actualización sobre la campaña

22 de diciembre de 2022

Las enfermeras de todo el mundo siguen mostrando su solidaridad y apoyo a las enfermeras de Ucrania y otras zonas de conflicto donando al fondo humanitario de la campaña #NursesForPeace del Consejo Internacional de Enfermeras (CIE). Sus generosas aportaciones están ayudando a las enfermeras y a sus familias que permanecen en Ucrania y se han visto desplazadas tanto internamente como a otros países. El CIE está agradecido a las enfermeras y a las organizaciones en los países limítrofes de Ucrania que siguen manifestando apoyo a sus colegas ucranianos y a sus familias.

A medida que se manifiesta el duro invierno en Europa del Este, la población de Ucrania se enfrenta ahora a una situación cada vez más difícil tras una nueva oleada de graves ataques a su infraestructura, en particular a su suministro de electricidad. Los cortes de suministro eléctrico están provocando dificultades adicionales para las personas y las familias, además de generar problemas graves en las instalaciones sanitarias, especialmente en aquellas que requieren máquinas de alta tecnología para mantener vivos a los pacientes.

Tetyana Chernyshnko, Presidenta de la Asociación de Enfermeras de Ucrania, ha manifestado una vez más su gratitud por el apoyo de la campaña del CIE #nursesforpeace.

En su último mensaje, la Presidenta Chernyshnko ha escrito: "Las enfermeras de Ucrania desean agradecer sinceramente al Consejo Internacional de Enfermeras su ayuda y apoyo. Estos sentimientos de apoyo y unidad generan una fortaleza inagotable en nuestras enfermeras y fe en nuestra victoria, además de ayudarnos a sobrevivir en esta terrible guerra. Que el Nuevo Año 2023 traiga paz a todas las personas en nuestro planeta. Que los niños crezcan bajo un cielo en paz con sus padres vivos y felices, que nadie les robe su infancia y que las profesiones de las enfermeras y los médicos sean las más pacíficas y misericordiosas".



Como respuesta, la Presidenta del CIE, Pamela Cipriano, ha declarado: "Estoy tremendamente orgullosa de las enfermeras ucranianas que siguen prestando cuidados a sus familiares y comunidades en unas condiciones de lo más graves y peligrosas. Tener que enfrentarse a cortes de corriente en condiciones climatológicas tan duras, además de todas las demás privaciones ocasionadas por la guerra, es una carga que debe de pesar mucho para todas y cada

una de ellas. La campaña #nursesforpeace está facilitando el apoyo que se necesita con urgencia y estoy muy agradecida a todas las enfermeras del mundo que han contribuido al fondo. Como siempre, el CIE sigue instando al cese de las hostilidades y abogando por el

establecimiento de un proceso de paz de inmediato por el bien de la población de Ucrania y la paz mundial que todos anhelamos".

El Fondo Humanitario del CIE sigue distribuyendo dinero a la Asociación de Enfermeras de Ucrania para que pueda continuar con su funcionamiento normal y dirigir los fondos a las enfermeras más necesitadas. Las enfermeras sobre el terreno siguen recibiendo apoyo gracias a las generosas donaciones obtenidas del fondo. El CIE ha acordado otra contribución específica para ayudar a mantener el calor durante el crudo invierno.



Nadiya Shulgina es la Directora de la Asociación de Enfermeras de la región de Mykolaiv: "Estimado Consejo Internacional de Enfermeras, La Asociación de Enfermeras en Primera Línea en Mykolaiv Oblast se alegra de tener la oportunidad de dirigirse a todos ustedes antes de la Navidad y el Año Nuevo. Deseamos trasladarles un saludo sincero. Gracias por apoyarnos y no abandonarnos en este momento de tanta ansiedad y dificultad. Independientemente de lo fuertes que seamos, su apoyo incrementa nuestra fortaleza. Su atención y ayuda tienen un valor inestimable para nosotros, que la brillante estrella de Navidad

nos una a todos".

Lyubov Prykhodko es la Directora de la Asociación de Enfermeras en la región Sumy: "Desde los primeros días de la ocupación, los trabajadores sanitarios han estado bajo fuego arriesgando la vida para llegar a sus hospitales. La comunidad médica lleva ocho meses trabajando en condiciones extremas, destrucción cotidiana, inclusive de instalaciones sanitarias, sin luz, ni calefacción ni agua. Pero estamos orgullosos de poder ayudar a nuestra población ofreciendo cuidados y amor a cada paciente. En un momento en el que todo el mundo se está preparando para unas vacaciones brillantes - Navidades, Año Nuevo - nosotros sobrevivimos y damos gracias a Dios por cada nuevo día. En estos tiempos difíciles, sentimos su apoyo, ayuda, cercanía y comprensión: todo ello tiene un valor incalculable. La asistencia financiera del CIE ha permitido la supervivencia de enfermeras con cáncer que estaban en estado grave. Gracias por su apoyo y ayuda. Les deseamos paz y tranquilidad".

En noviembre, el Director General del CIE Howard Catton ha contribuido a una conferencia organizada por la Asociación de Enfermeras de Polonia para apoyar la enfermería en Ucrania. Ha estado enfocada a la planificación del apoyo internacional a largo plazo para las colegas enfermeras de Ucrania. El Sr. Catton se ha reunido con 25 líderes de enfermería de Ucrania y ha escuchado sus dificultades. Ha hablado con ellos sobre sus necesidades de desarrollo y la posibilidad de personalizar uno de los programas de liderazgo del CIE específicamente para una promoción de líderes de enfermería del país. Trabajando con enfermeras sénior y el Ministerio de Salud de Ucrania, el CIE espera impartir un programa de liderazgo personalizado el año que viene.

La reunión de Varsovia ha sido posible gracias al apoyo facilitado por el CIE a través de su campaña #nursesforpeace. Esta conferencia ha contado con aportaciones de socios clave, en particular del Ministerio de Salud de Polonia, enfermeras docentes, representantes de la Unión Europea y reguladores de enfermería. El Sr. Catton ha realizado durante el evento una actualización de la labor del CIE y ha reiterado nuestro firme compromiso para apoyar a las enfermeras de Ucrania mediante la campaña.



Además de apoyar la reunión de Varsovia, el Fondo Humanitario del CIE está financiando el desarrollo de un plan de estudios para cursos puente. La intención es que estos cursos no solo ayuden a las enfermeras refugiadas de Ucrania a poder trabajar como enfermeras registradas, sino que también fortalezcan la formación de enfermería en el país.

Estando en Varsovia, las enfermeras de Ucrania han entregado al Sr. Catton una muñeca tradicional Mr Catton, que simboliza prosperidad, bondad y esperanza.



El CIE sigue muy preocupado por la seguridad de las enfermeras y las instalaciones sanitarias en numerosos países en todo el mundo donde estas se encuentran en peligro. En Myanmar estamos en contacto con la Asociación de Enfermeras y Parteras de Myanmar y seguimos de cerca la situación tras las denuncias registradas de ataques a personal e instalaciones sanitarias.

El CIE también está preocupado por la seguridad de las enfermeras y los pacientes en Afganistán. El Sr. Catton ha hablado recientemente con enfermeras en este país que están recibiendo formación en soporte vital básico financiada por el Fondo Humanitario del CIE. Ha descrito cómo se utiliza el fondo para ayudar a las enfermeras en algunas de las situaciones más complejas en todo el mundo. Se esperan más programas de formación similares el próximo año.



El Sr. Catton ha afirmado: "Sabemos que las enfermeras se encuentran bajo una enorme presión en todo el mundo. Tenemos una gran escasez global de enfermería y los países no están invirtiendo suficiente en trabajo digno y justo para las enfermeras, su formación inicial o su desarrollo profesional continuo. Las enfermeras tienen respuestas a muchos de los problemas y retos a los que se enfrenta el mundo: deberíamos tener más enfermeras en puestos de liderazgo asesorando a los gobiernos y a quienes toman decisiones políticas. Porque las enfermeras saben lo que funciona sobre el terreno, tienen los conocimientos para prestar los mejores cuidados para satisfacer las necesidades de las personas y se considera sistemáticamente que son la profesión en la que más se confía de todas".

Desde su lanzamiento, la campaña #nursesforpeace en las redes sociales ha llegado a más de 14,4 millones de personas y ha tenido más de 686 000 interacciones (me gusta y compartir). Casi 16 000 usuarios han adoptado nuestro marco de Facebook y hemos recibido más de 3 000 firmas para nuestra declaración condenando la invasión, en particular de organizaciones en representación de más de 450 000 enfermeras en todo el mundo. El material visual de la campaña está a disposición [aquí](#) para descargarlo. Para donar al Fondo Humanitario del CIE, pinchen [aquí](#)